

あなたの声を町政に

十七人が一般質問（議席順）

今臨時議会での質問は町長の所信表明と、十六年度一般会計予算案について、議長を除く全議員が質問に立ちました。議会運営委員会の中で一人の持ち時間は、質問答弁含め三十分钟以内として、議席順に行いました。議会広報も紙面の都合で一人半ページに制限して載せてています。

問 財政改革の実行は

答 年次計画をたてて実行



小川清治議員

ブロードバンド基盤の整備は新年度で情報通信基盤整備検討委員会を設置し地域間格差のないよう高速インターネット環境の整備をはかる。

整備は新年度で情報通信基盤整備検討委員会を設置し地域間格差のないよう高速インターネット環境の整備をはかる。

したいことは、また情報の整った一体感あふれるまちづくり部会で計画された建設計画を中心に「集中と選択」を

五つの柱と七カ条をかかげて、合併協議会で計画された建設計画を中心、「集中と選択」を十七年度予算編成にかかると表明されているが、町長が一番やりたい、

四町村が合併して財政は少しは良くなると思つていたが良くはない。職員の定数削減・固定費用の削減等年次行財

Q 財政改革なくして新町の発展はない」と述べているが、具体的な考えは。

A 町長
四町村が合併して財政は少しは良くなると思つていたが良くはない。職員の定数削減・固定費用の削減等年次行財

Q 政革計画を作成し実行する。

五つの柱と七カ条をかかげて、合併協議会で計画された建設計画を中心、「集中と選択」を十七年度予算編成にかかると表明されているが、町長が一番やりたい、

四町村が合併して財政は少しは良くなると思つていたが良くはない。職員の定数削減・固定費用の削減等年次行財

Q 政革計画を作成し実行する。

五つの柱と七カ条をかかげて、合併協議会で計画された建設計画を中心、「集中と選択」を十七年度予算編成にかかると表明されているが、町長が一番やりたい、

四町村が合併して財政は少しは良くなると思つていたが良くはない。職員の定数削減・固定費用の削減等年次行財



問 行財政改革への取り組みは

答 職員の定数管理と事業の見直しを



Q 合併後も財政状況は厳しい状況であり、そのため、行政改革は急務である。具体的な取り組みは。

A 町長 年次計画を立て、職員の定数管理を行う。

また、非効率な事業については見直しを行う。

具体的にはこれから精査する。

Q 本町での大きな課題である、少子化対策

子育て支援の充実について、具体的には。

Q 二千五百万円は、特色ある地域づくりを行う上で貴重な財源である。年度末で剩余金が出た

ついて検討したい。保育料について、国の基準よりもいかかげるよう検討している。



久保田龍泉議員

問 防災対策を進め安心の町づくりを

答 防災対策を推進する

Q 昨年は豪雨や大型台風、大地震、津波などの大規模な灾害が多発した。日本列島は今、地震の活動期に入っていると言われ、不安が募る一方だ。安心安全の町づくりのためには、防災対策の推進が必要である。我が町の防災対策は。

Q 所信表明の中で、厳しい財源の中「集中と選択」で重点配分するところがあるが、少子化対策に重点を置き、思い切った

A 町長 安心・安全の町づくりのため、防災会議の実施、建物の耐震化施策を推進する。

A 町長 思いついた子育て支援については同感である。国・県の施策に上乗せの実施ができるか検討する。



寄定秀幸議員

子育て支援を行うことが必要である。町長の考えは。

また、油木高校の存続をどう取り組むのか。

Q 日本の児童・生徒の学力低下が議論されているが、我が町の状況はどうか。また、図書の充実度と読書に対する取り組みは。

A 川崎教育長 本町の子どもの学力は県レベルより上回っている。図書も基準以上に充実し、図書館の有効な活用、運営が大切だと感じた。

ら、繰越して次年度に使うことができるのか。

A 町長 自由に使うことはできない。事業計画を立てて、それに合うものに交付したい。

剩余金はその時点で検討したい。何がなんでも使い切るんだということはさけたい。



問 財政改革の実行は

答 経常的経費の削減を

Q 「財政改革なくして
新町の発展はない」

私も同感である。新町の
誕生を立派に育てる責任
は、強く感じている。

今回の合併は、様々

な制度が疲労を起し、財
政の健全化が第一の目的
で、財政改革は必然的で
ある。

平成十五年度決算の平
均数値を見ても、大変厳
しい状況にあり、今後の

歳入は減る一方、歳出は
増加すると思われる。
歳出入の検討はされる
と思うが、財政比率の数
値目標をもつて改革する
のか、具体的な方針は。



デイサービスセンターもみじの里（神石）

問 滞納の整理は

答 解消に向け努力力

Q 町税、固定資産税、
軽自動車税の三税に

ついて滞納額が計上され
ているが、どの程度の收
納率で計算された額か。

税の納付は、国民の義
務であり、公正を期する
ためにも、滞納は許され
るべきではなく、この解
消策は。

A 前原住民課長

旧四力町村の滞納額
を計上している。

滞納整理については、
支所と連携し、解消に向
け努力する。

Q 一時借入金の利子を
少なくするため、資
金繰りにどのような工
夫と対策を講じているの

A 佐藤収入役

旧町村と広域事務組
合から引き継いだ借入金
が二億七千万円ある。こ
の借り入れを少しでも早
く返すよう努力したい。



丸山達夫議員

Q 勤勉手当について
て、適正な勤務成績
の評定を行って支給して
いるのか。望ましい事で
はないが一律か。

A 町長

合併は財政問題だけ
でなく、地方分権の受け
皿として行われている。財
政については税の引上げ等は考えられず、固定費（経常的経費）を下げる事で財政の健全化に努めている。

A 岐本総務課長

勤務成績に応じて支
給するとなつてはいるが、
病気等による長期休暇や
欠勤については勘案して
いる。



神石肥育センター

問 事業選択の基準は

答 周辺地域の活性化で町の発展を



こども園

Q 「新町建設計画」を
審査に付し説明会を開いた
ところ、限られた財源で
〔集中と選択〕で重点的に
分して特色ある地域づ
くり」と言わわれているが
建設計画にのせている
のは、どれも必要性と
急度の高い事業ばかり
ある。その選択の基準は

の政策の柱として、その実現に向けて「私の七力条」を示している。その第二条に地場産業未来型産業の育成をあげているが、未来型産業とはどのような性質のものかを視野に入れているのかが、また、第五条に田舎の

の。のと、一、して上
よりさる取り入れた、生活圈の推進を図る。とあるが、具体的にはどういうことか。

Q 周辺地域の充実が、町の一体化につながり、発展の基礎になるのでは。

A small portrait of a man with grey hair, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is looking slightly to his left.

赤木健二 講義

問 地域格差是正の予算配分は

答 予算の配分を考慮したい

3

Q 本町の主要な財源である地方交付税の減

ある地方交付税の額も予想され、自主財源の少ない本町では財源確保が厳しいが、どう取り

A

自主財源を増やす事は至難であり、国県へ要

Q 子育て支援 少子化
対策など若者定住対
策の取り組みは。

い。望し財源確保に努力した

A portrait photograph of Dr. Toshiaki Kondo, a man with white hair and glasses, wearing a suit and tie.

佐伯卓師譜員

旧町村の施策も一部取り入れ、新年度で新しい施策を考え取り組む。

A 本町の農林業の充実など活かした町長。

Q 旧町村にはそれぞれ独自の施策もあり

A group photograph of approximately 20 people, including many elderly individuals, posed in front of a large white torii gate. The scene is set outdoors in a snowy environment, with snow-covered ground and trees in the background. The group is arranged in two rows, with some people standing on the shoulders of others in the back row.

初日の出の集い（小野地区）

問 住民参加のまちづくりは

答 特色ある地域づくりを



活性化情報センター (辻木)

Q 所信表明の中に、新町の「一体化を進めるため」「信頼と協調」「創造と改革」を基本理念として、とあるが、そのためには、情報を行政と町民とが「共有」しなければ、行政の「信頼」につながらない。情報の開示についてどう取り組む

か。

また、新町建設理念実現のために「自治振興会の活性化に努める」とある。いま福山地域事務所地域農課から、集落点検・集落ビジョンの実施の指導が行われており、これは地域のみんなが自分たちの地域を自分



木野山孝志議員

たちの目で見、足で歩いて、みんなで考え方であります。また、この集落ビジョンと自治振興会活性化を通じてのふれあい事業とを合体して、形でのまちづくり事業を新規に予算化する考え

A 町長 情報の共有は大変重要なと考えている。できるだけ細部に亘って公開したい。また各振興会の特色ある地域づくりに制限をかけないように注意しながら、住民参加のまちづくりのためのシステム作りに取り組みたい。

問 県立神石三和病院の存続は

答 存続に向け努力する

Q 「県立神石三和病院」の移管問題が再浮上するのではないか。

病院の移管に取り組むと言われた。厳しい状況ではあるが、存続に向け努力する。

A 町長 高速インターネットの整備は不可欠と言われているが何年の接続をを目指すのか。情報通信等整備検討委員会の設置が予算化され

病院の移管に取り組むと言われた。厳しい状況ではあるが、存続に向け努力する。

A 町長 接続の時期は早い方ではないか。商工業者の代表を委員に加えるべきではないか。

委員会には商工業者の代表も入つてもらう。

Q 本所・支所機能・職員の配置など二ヶ月が経過し、どのように考えていくか。超過勤務が多いが、職員の健康管理は大丈夫か。

職員の勤労意欲を無くさないよう機械の見直しなどで改善すべきではないか。

A 町長 本所・支所機能の充実を図り、超過勤務も正常な状態に戻すため、新年度で機構を見直す。



大根まつり (坂瀬川)

問 新町はどう変わるのか

答 具体的には新年度予算で

Q 合併によりまちがどう変わるのか、どんな夢がえがけ、希望を持てるのか、町長の政策に期待している。

「財政改革無くして新町の発展は無い」と言うが、少子高齢化が進んでいる状況では、国は介護保険制度の安定に向け出るだけ、介護が必要な

状態にならないよう、予防を重視したシステムへ転換している。本町の行動目標は見えにくい。

具体的な施策で住民が「やる気」になれる方針は、新町建設計画と過疎自立促進計画は異なる事業もある。建設計画に基

Q 「県下で一番住み易いまちづくり」の推進では抽象的な形容詞で、住民が理解でき、「やる気」になる行動目標を

づいて実施したい。新町建設計画と特色ある地域づくりとを、総合的に考えて新町のあるべき姿を追求したい。



村上克朗議員

問 行財政改革の実行は

答 新年度から着手する

Q 行財政改革の先ずすべきことは「行財政改革大綱」の策定にある。

A 町長 「行政改革無くして新町の発展はない」と明言したのは、その策定を想定したものである。

Q 大綱の柱である「職員数管理計画」の策定については。

A 町長 似似団体に比べ倍近い職員数で、この削減を命題と思っている。

Q 簡易水道等、企業会計に一般会計から必要以上に繰り出している。独立採算制からして健全化すべきではないか。

A 町長 必要以上の繰り出しは企業会計とは言い難い。

Q 常勤・非常勤特別職の給料・報酬の見直しに諮問したい。

A 町長 新年度に報酬審議会

Q 農業の未来型は個人経営が主流でなく、集落営農・担い手組織営農だと思うが。

A 町長 国の施策もその方向で、法人化をすすめ、行政も指導・支援し、集落の崩壊を防ぎたい。

Q 財政状況が大きくなっている中、建設計画が実行できるか検証する資料として、十カ年の財政推計資料の提出を求める。



たらの芽栽培 (豊松農業公社)

Q 合併によりまちがどう変わるのか、どんな夢がえがけ、希望を持てるのか、町長の政策に期待している。

「財政改革無くして新町の発展は無い」と言うが、少子高齢化が進んでいる状況では、国は介護保険制度の安定に向け出るだけ、介護が必要な

状態にならないよう、予防を重視したシステムへ転換している。本町の行動目標は見えにくい。

具体的な施策で住民が「やる気」になれる方針は、新町建設計画と過疎自立促進計画は異なる事業もある。建設計画に基

Q 「県下で一番住み易いまちづくり」の推進では抽象的な形容詞で、住民が理解でき、「やる気」になる行動目標を

づいて実施したい。新町建設計画と特色ある地域づくりとを、総合的に考えて新町のあるべき姿を追求したい。

表し、町長は職員に物事の要求に「できないではなく、プロの行政職員として、できる方法を探してくれる」と命令をかけ続けて、諸々の行政課題や特色ある地域づくりを町民と協働で進めるべきではあります。

A 町長 新年度の予算大綱にはひとつの方針性と裏付け予算を提示し、所信表明との整合性は取りた



パワーリハビリ (豊松)



小扇市街地

A 町長論
い。亀裂とは捉えていた
い。選挙戦は、三者が持
て。旧町村の行政スタイル
ルの一体化をはかる。

Q 基本理念に「新町の
「一体化」を掲げてい
るが、合併後遺症とも
いべき、町民間に生じ
た亀裂の修復をどうする
か。

存続を強く願うが、県の意思是極めて強い。白紙に戻そうが、戻すまでもないが関係ない。病院事業局長が来町し、「地元拒否」でも「引き上げ」を

A 県立病院存続のため
B 「合併協議確認書」
の「公設民営方式」の文
言を白紙に戻し、破棄す
べきでは。

A 町長 みは。期完成に向けての取り組みは。

Q 「小島バイパス」「宮谷川砂防事業」の皇明言。議会の知恵と力を借りて、存続に向けた新たな運動を展開する。

A 町長 この予算は、旧油木町が予算化したものである。常時なので納得できないが考えは。

Q 近々現場説明の予定である。

問 新町の一体化は



片山元八郎 請願

Q 二子育て支援が充実したまち・結婚祝金・誕生日金等、祝い金がもらえるからそういうのではない。もっと視点を変えて、
・幼児から義務教育期間の医療費の無料化を
・託児所の開設整備を

・放課後・休日・休暇時
の学童保育の充実を
等、若者が安心して子どもを
もを産み、安心して仕事
に専念しながら子育てが
できる環境づくりを
乗り合いバスの運行地
域が限られ、高齢者・障
害者の通院・通所・買物

便・社会参加がささえきられない地域はないか。それが
またその頻度・間隔が不十分ではないか。全町民が公平平等に移送サービスを受けられる事が大切で、このサービス低下は断じて許せない。

若者定住促進、少子化策等には既存のものを見直し、メリハリ・インバクト等、特色のある施策を検討したい。考え方には賛成だ。

総合的なバス運用についても、住民の身近な行政サービスのために、企画課で検討させたい。



学龄保育（油杰）

問 特色ある新町へ

答 基本的に賛成



小林 貢議員

ら、スクールバス専用でなく、総合的多目的運用で、生活交通確保体系を確立すべきでは。

問 県立神石三和病院の存続を

答 存続に向けて努力



都市との交流（豊松）

Q 合併協では、神石郡四力町村合併に関する協議調整等確認書に、県立病院を公設民営方式で、民間医療機関に管理委託することに調印している。

このことは、町民の間で大変な話題となり、大きな不安を与えた。特に高齢者にとっては医療機

関も少なく、交通手段の悪い本町において、医療・福祉サービスの充実を図るには、現県立病院を存続すべきであるが、町長の考えは。

A 町長 公式な見解ではないが、県としては経営の方については検討課題である。ちなみに会話の

中で元移管を拒否したから引き上げるとの強い姿勢がみられた。

存続に向けての運動はこれからである。存続を含め、福祉・医療の充実を図る。

Q 合併直後であり、超過勤務の発生は止むを得ないが、十六年度予

算において、五千七百四十八万円は多いのではないか。職員の業務意欲と健康管理には十分配慮をすべきでは。

A 町長 多いと思うが、合併当初であり、やむを得ない部分もある。

機構改革も含め、本所・支所・各課の適正な職員配置を行い、新年度予算に反映したい。



渡邊俊徳議員

問 未来型産業の育成は

答 新年度予算で努力する

Q 神石高原町も大変な高齢化社会を迎える。高齢化率は四〇・九%と高った。若者に夢と希望をもたせる産業の育成こそ、地域の活性化につながる。

本町は、農業が大事な産業である。年間を通じて働ける施設園芸、果樹栽培等ふくめた農業經營を通じて都市との交流を目指し、新風の吹く農業の振興に力を入れる事が大事なのでは。

A 町長 豊松地域は、トマト栽培産地であり、町内どこでもトマトや野菜の栽培は可能で、気候風土に

栽培等ふくめた農業經營を通じて都市との交流を目指し、新風の吹く農業の振興に力を入れる事が大事なのでは。

も適した地域である。施設を促進し、十分とは言えないが新年度予算で効率ある編成に努力したい。



矢田貝克治議員



問 農地保全の対策は

答 担い手の育成を



町有地（井関地区）

Q 債務負担行為によ
るほ場整備をされた
が、現在では荒廃地も目
立つている。

高齢化が進む中、担
い手の育成をどう図るの
か。また、集落営農・生産
法人の組織化・農業公社
の位置づけは。

集落の崩壊を防ぐため
にも農地保全の対策が必
要では。

A 町長 畑は殆ど荒れ
ては農林業の振興で農地保全を行
っていた。高齢化が進み担
い手が減少する中では農
地保全も困難となり、集

落農や、農業公社が全
てではないがひとつの方
法である。

農地の荒廃は集落の崩
壊につながるので、集落
営農などにより農地の保
全に努力する。



小坂大輔議員

問 住宅用地の建設を

答 前向きに検討する

Q 井関にある旧三和町
において取得した町
有地四・四ヘクタールは
立地的にも神石高原町の
玄関口であり、国道にも
近く、将来有望な土地で
ある。

若者定住対策としての
住宅地として活用し、ま
た定年退職者の住宅地と
しても福山通勤圏内であ
る。

この土地は国道にも
近く、利便性の高い土地な
ので、一般住宅としても
可能な環境にある。

団塊の世代、また退
職者の一ターン、ヒター
ー

ンの住宅として、本町に
定住してもらう事もでき
る。

四・四ヘクタールもあ
れば、菜園付の住宅も可
能であり、本町の財産で
もあるので、有効に活用
したい。



藤田晃己議員



農地保全共同作業



ワインズコートホテル

十五年以上在職者表彰
前油木町議会議長 清川 満
前油木町議会議員 森上 忠徳
神石高原町議会議員 松本 彰夫

特別功労表彰
元三和町議会議長 榍原 敬司

全国議長会
自治功労表彰を受賞

一月二十八日広島市において多年にわたって、町村議会議員として地方自治の振興発展に貢献された方の表彰が行われました。

議会のうごき

〔2月〕

- | | | |
|-----|--------------|---|
| 1日 | 綾上町行政研修時局講演会 | 議 |
| 3日 | 福山地方監査総会 | 監 |
| 4日 | 芳井油木線要望 | 副 |
| | 広報委員会 | 広 |
| 7日 | 決算監査 | 監 |
| 9日 | 決算監査 | 監 |
| | 広島県立病院協議 | 福 |
| | 議会運営委員会 | 議 |
| | 広報委員会 | 広 |
| 10日 | 決算監査 | 監 |
| 14日 | 決算監査 | 監 |
| 15日 | 現地調査 | 全 |
| 16日 | 現地調査 | 全 |
| 17日 | 現地監査 | 監 |
| 18日 | 臨時議会 | 全 |
| 21日 | 例月監査 | 監 |
| 22日 | 決算監査まとめ | 議 |
| 25日 | 県議長会総会 | 議 |

長查長員查查教員員查查員員查員查查長

特別会計に対する質問

觀光施設事業 特別會計

質問→ホテルの買収について、人が不信感を持つている人が多い。町の一体感を持つたまでは、早く不信感を払拭せねば、町長は引き継ぎをどう受けているのか。今後のホテルの運営の方針は、

九月二十一日。議会の議決は理解できた。大体の輪郭はいいが、買収額は全額一億六十八万円の賃貸料をあて、二十年間で償還する。百六十八万円の根拠は分からぬが可能だと思ふ。今後順調に運営されると、福山市からの借り入れである。この償還は、日元一百六十八万円の買収額は、大体の輪郭はいいが、買収額は全額一億六十八万円の賃貸料をあて、二十年間で償還する。百六十八万円の根拠は分からぬが可能だと思ふ。今後順調に運営されると、福山市からの借り入れである。この償還は、日元一百六十八万円の買収額は、

経営内容を子エックで
いるのか。
また、町の監査委員が
経営内容を子エックで
いるのか。
町長：町がホテルの運
営に立ち入るのは難しい
が、運営の協力、指導は
行う。
質問：補修が予算化さわ
れているが、修理の負担は
決めてあるのか。
町長：原則的には、施設

ルの負担となる。修理など協議して決める事となつてゐる。今回は台風の被害で、町村への保険で修理する。

ウインズコートホテルの運営は

松本 彰夫 譲

されなければ財政に負担
かかる恐れがある。

の修理は町
が負担し



庄報委員